
房产税全国推行可分步走
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全国政协委员、 上海社科院城市与房

地产研究中心主任张泓铭建议从六个方面

推进和完善房产税改革。 首先应考虑将不

同档次的商品房全部纳入征税范围。其次，

应考虑将已经占有较多住房的“存量”房主

纳入征税范围。 第三， 房产税税率应实行

“多进阶、递进制”，只有按面积或价值设置

3到5个进阶，并实行税率递进，才能使财富

再分配更为合理。 与此同时，房产税政策在

全国推行可分步实施， 但要有总体设想和

“时间表”。“从试点到总结， 再到全国性实

施文件的颁布，1到2年的时间是一个必要

周期。”最后，要重视对商铺、写字楼等非住

宅性质房产的房产税征收。 张泓铭说，“如

果不加大执行力度， 游资就有可能奔向非

住房，导致非住房市场异常。” ■据新华社
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动态

1000万套建设任务、 多渠道筹集资金、

重点发展公共租赁住房、应保尽保、建立健

全考核问责机制……5日， 温总理政府工作

报告中对保障房建设的大段阐述。

参加“两会”的代表委员表示，“蓝图”要

变为现实，仍面临几大攻坚点。

一问：钱从哪里来

【政府工作报告】今年要再开工建设保

障性住房、 棚户区改造住房共1000万套，改

造农村危房150万户。 中央财政预算拟安排

补助资金1030亿元。各级政府要多渠道筹集

资金，大幅度增加投入。

全国人大代表、 无锡市长毛小平说，要

尽快把保障房从图纸变成实物，重在执行力

上下功夫。有人测算，若以每套保障房70平

方米，每平方米建设成本2000元估算，共需

投资约1.4万亿元。“这是一个庞大的数字，仅

依靠财政不可能解决，应该有多渠道筹资。”

毛小平表示，一是要有信贷专项支撑；二是

财政，包括预算内财政和土地收益；三是吸

引社会力量参与，让有钱的企业投资。

二问：如何“真”保障

【政府工作报告】要制订并向社会公布

年度住房建设计划， 在新增建设用地计划

中，单列保障性住房用地，做到应保尽保。

葛红林代表说，近年来，“开着宝马住经

适房”、“廉租房分给机关单位” 等报道时常

见诸报端。保障房再不能出现“变味”现象！

要分清哪些人是该政策保障的，哪些人是该

走向市场的，我们的保障才能有的放矢。

“保障房为民也要便民。”全国人大代表

杨建忠认为，一些城市曾经在建设保障房过

程中，走过弯路，有的小区交通、教育、医疗

等基础设施配套严重欠缺，给保障对象带来

极大不便，反而增加了困难户的生活成本。

针对一些地方屡屡出现的保障房分配

环节不公现象，杨建忠代表说，保障对象的

认定不能仅靠一两个部门，需要多部门合力

推进信息化工作，建立更为有效的个人信息

甄别机制。同时要加大相关群众监督作用的

发挥。

三问：“问责”咋落实

【政府工作报告】建立健全考核问责机

制。对推进保障性住房建设工作不力，要追

究责任。

相关部门发布的审计报告显示，22个

城市从土地出让净收益中提取廉租住房保

障资金的比例未达基本要求 ，2007年至

2009年，这些城市共计少提取146.23亿元。

对此，宋林飞委员说，建设保障房，不能只有

“新目标”而没有动静，或数字“缩水”。国家

下这样大的力度和决心，如果一些地方完不

成，问责就要动真格，责任必须细化。

■据新华社

1000万套保障房如何兑现

代表委员三问保障房建设“大提速” 严防“开着宝马住福利房”

“国产超级计算机2011年底将告

别国外芯片，使用‘中国芯’。”全国人

大代表、 龙芯首席设计师胡伟武6日

透露，“中科院首台完全使用国产芯

片的超级计算机， 将于今年夏天完成

装机。”

据介绍，目前国内主要有三家单

位研制超级计算机，即中科院支持的

曙光系列、江南计算所的神威系列以

及国防科技大学的银河系列。胡伟武

说，此次做出的高性能芯片，甚至比

国外芯片某些指标还高。 ■据新华社

国产超级计算机

今年底用“中国芯”

关注房产税

保障房今年被摆到了前所未有的重视高度。图为建设中的一处廉租房小区。 新华社图


